

ÉLECTIONS 2023

politique.union@sonapresse.com

Haut-Ogooué : le calme avant le branle-bas

Innocent M'BADOUA
Franceville/Gabon

RIEN de spécial hier dans la province du Haut-Ogooué. Si ce n'est que depuis jeudi dernier, les acteurs majeurs de cette élection, aussi bien l'organe d'organisation, le Centre gabonais des élections, que les états-majors politiques... tous avaient les yeux rivés sur Libreville.

Après les deux premières phases d'intenses travaux, d'abord l'enregistrement des candidatures par les démembrements départementaux et communaux et la centralisation desdites candidatures par l'entité provinciale, ensuite, la gestion des réclamations, l'orientation et l'assistance technique aux candidats pour ce qui est des recours et la procédure à suivre pour les contentieux, c'est la veille administrative en attendant le déploiement du matériel électoral.



Photo : Guy Madjoupa Sanguetaba

A Franceville, le PDG a une petite longueur d'avance dans l'organisation.

Au passage de L'Union jeudi à 13 heures 30, le président de la Commission provinciale était à Libreville pour réceptionner justement le matériel électoral en question. Mais Edson Mvou Tsinga et Victorin Ipoungou, respectivement vice-président représentant la majorité et

vice-président de l'opposition faisaient office de gardiens du temple. Même constat pour les états-majors des partis politiques engagés dans l'élection présidentielle. Le récent soutien du parti Les Démocrates à la candidature de Paulette Missambo de l'Union nationale (UN) a amené

la direction provinciale des deux partis à attendre les nouvelles orientations de Libreville. Il en est de même du RPM provincial qui attendait lui aussi les nouvelles instructions de Libreville au terme de la réunion de la direction du parti qui se tenait hier dans la capitale.

Solidement implanté dans la province du Haut-Ogooué, le Parti démocratique gabonais (PDG) a fini de partager à la presque totalité des structures de base, les kits de campagne électorale, a déclaré le secrétaire national, Léon-Paul Mvouba Okori. Tout comme les autres partis politiques, le PDG ici gardait les yeux rivés vers Libreville où le "Distingué camarade" procédait à l'ouverture officielle de sa campagne.

"La majorité des cadres politiques altogovéens ont pris part à cette ouverture de campagne", a-t-il dit. Et de poursuivre : "Au terme de l'ouverture de la campagne présidentielle, ils vont regagner la province pour une cérémonie grandeur nature à Franceville, avant que chaque leader se redéploie dans sa circonscription électorale".

Le week-end devrait donc marquer le grand démarrage de la campagne présidentielle dans le Haut-Ogooué.

Franceville : le clergé officie pour des élections apaisées



Photo : Nadège Ontounou

Office religieux à Franceville, pour des élections apaisées.

Guy MADJOUA SANGUETABA
Franceville/Gabon

ARMOIRIES et symboles de la République devant l'autel de prière de la cathédrale Saint-Hilaire de Franceville. Juste avant le lancement de la campagne électorale pour la présidentielle qui ouvre les élections générales que s'apprête à vivre le Gabon, une messe a été dite par l'évêque du diocèse de Franceville, Mgr Ephrem Ndjoni. Lors de cette messe dite jeudi soir, l'évêque de Franceville a procédé à la bénédiction des

symboles de la République, notamment le drapeau, les armoiries ainsi que la carte du Gabon avec ses neuf provinces. Dans son homélie, Mgr Ndjoni a sollicité du Très-Haut afin qu'il oriente toujours ses lumières sur le Gabon. "Seigneur Dieu, tu veilles sur toute chose de manière admirable, accueille les prières que nous t'adressons pour notre pays. Donne la sagesse à nos gouvernants, aux citoyens le sens de leurs responsabilités afin que s'affermissent la justice et l'harmonie entre tous et que la paix favorise un bonheur durable",

a-t-il imploré. L'évêque a ensuite confié notre Nation au Seigneur par l'intercession de la bienheureuse vierge Marie.

La messe a été précédée d'un enseignement sur le thème de "la prière pour la nation". L'orateur, le berger Michel Kadio Assielou, originaire de Côte d'Ivoire, a porté son enseignement sur la paix, mais surtout sur les fondements spirituels de nos nations et de nos vies.

La prière dite en présence des fidèles arrivés en très grand nombre est venue clôturer la caravane d'évangélisation et d'intercession menée à travers la province du Haut-Ogooué. Les paroisses des principales villes de la province ont été touchées par cette recherche spirituelle de la paix.

Les acteurs politiques l'entendront-ils de la même oreille ?

Mouila : dans les starting-blocks

Serge A. MOUSSADJI
& Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

CE vendredi était à l'image de la semaine, c'est-à-dire calme et presque sans bruit. Cependant, c'était une situation trompeuse puisque les différents états-majors affûtaient leurs armes. Au siège du Parti démocratique gabonais (PDG), l'effervescence était de mise. Ali Bongo Ondimba arrive bientôt dans le chef-lieu de la Ngounié pour poursuivre sa campagne.

Ce meeting va ainsi marquer le début réel des activités sur le terrain. En effet, jusque-là, le secrétariat national de la province de la Ngounié avait initié quelques rencontres avec les populations pour évoquer les élections générales (présidentielle, législatives et locales), l'implication des militants dans le processus électoral (de la période de pré-campagne jusqu'à l'élection), etc. L'arrivée du président de la République signifie ainsi l'intensification des manœuvres. Du moins du

côté de la Majorité républicaine et sociale pour l'émergence (MRSE).

Du côté de l'Union nationale (UN), les choses se mettent en place tout doucement. "Tout va débiter ce samedi (aujourd'hui, ndlr). Nous attendons les dernières consignes venant de Libreville. Nous n'avons pas de candidats aux législatives et aux locales dans la province. Nous avons préféré nous concentrer sur la présidentielle et nous fondons de grands espoirs sur celle-ci", a expliqué hier le coordinateur provincial Charles Boussamba. Néanmoins, si la candidature unique de l'opposition devient une réalité, elle pourrait induire un changement de stratégie au sein de ce parti. Pour sa part, le Parti social démocrate (PSD) a annoncé que son président Pierre-Claver Manganga Moussavou animerait un meeting d'ouverture de campagne, au stade Mbombet, aujourd'hui à partir de 13 heures. Pour le moment, rien n'a filtré s'agissant des autres candidats à l'élection présidentielle à venir.